

Boletín DADEP

EDICIÓN JULIO – AGOSTO 2021



- Así celebramos el cumpleaños de Bogotá y el Mes del Espacio Público 3
 - Espacio público de Zona Rosa será revitalizado | 5
 - Gastroluz ilumina el Centro de la ciudad 7

Cerca de 200 señales de paraderos han sido hurtadas durante las

- manifestaciones 8
- Habitantes de la capital colombiana recuperan patrimonio histórico 9 Comenzó transformación de espacio público de la Calle 136, en

Usaquén 10



Boletín DADEP

EDICIÓN JULIO – AGOSTO 2021



- El gran reto de Bogotá en espacios públicos 12
 - Foro Invías 13
 - Limpieza en Puente Aranda 14
 - ABC del Espacio Público 15
- "Baños en espacio público, entendiendo las necesidades más allá del
 - hogar" | 16
 - #LasVacunasSalvanVidas|17
- #CuidaTuLugar: el programa para que apadrines espacios públicos | 18



Así celebramos el cumpleaños de Bogotá y el Mes del Espacio Público

Con la revitalización del parque Bellavista-Dindalito en Kennedy, durante el Día del Espacio Público, el 31 de julio, comenzaron las actividades de conmemoración del Mes del Espacio Público, que buscaban revitalizar cerca de 60 mil metros cuadrados de andenes, parques y alamedas, para el uso, goce y disfrute de la ciudadanía.

Allí, comprometidos con la defensa del espacio público, junto a la comunidad del barrio Bellavista se realizaron trabajos de limpieza y pintura de postes, bancas y más de 500 metros de anden.

Paralela a esta actividad, se recuperaron 600 metros de muro, paredes y postes afectados, en el Centro Internacional, donde además, se adelantaron trabajos ornamentales y la reparación de adoquines en los andenes de la calles 32 y 33 entre carreras 5 y 7.

El Mes del Espacio Público continuó con las jornadas 'Nuestro Espacio, Nuestro Hogar'. Una estrategia para vincular a la comunidad en la recuperación semanal de un parque en la ciudad. Los lugares escogidos para estas intervenciones fueron el Parque Marruecos, el Parque Las Cruces y el Parque CAI 7 de Agosto. "En Bogotá no necesitamos tener grandes herramientas ni maquinarias, para que desde nuestro rol como ciudadanos podamos defender el espacio público. Son esas pequeñas acciones que a diario hacemos las que nos permiten tener mejores parques, andenes y espacios en la ciudad", dijo Alejandra Rodríguez, directora del DADEP.

"¿Por qué, en vez de botar la envoltura de un dulce al andén, esperamos, lo guardamos en un bolsillo y lo botamos en la caneca próxima? o cada vez que saquemos a pasear a nuestro perro, recojamos sus desechos. Son estas acciones las que nos permiten mantener nuestros espacios públicos y tener una mejor Bogotá con espacios como #UnLugarComoElHogar", fue la reflexión con la que concluyó la directora de la entidad.





Cinco nuevas zonas de espacio público en el norte de la ciudad, fueron entregadas por el Distrito para que, mediante el Distrito Especial de Mejoramiento y Organización Sectorial, la Asociación Zona Rosa pueda realizar actividades de aprovechamiento económico del espacio público.

Comercios como restaurantes, centros comerciales, hoteles y tiendas de moda, que contabilizan al menos 500 locales y marcas, podrán verse beneficiados con este modelo, que contempla la autorización para realizar actividades comerciales y eventos en el espacio público, garantizando en contra-prestación para la ciudad, el mantenimiento de andenes y mobiliario urbano, y la instalación de iluminación ornamental en algunas zonas.

"El espacio público se está revitalizando en Bogotá, pero además se está convirtiendo en parte importante de la reactivación económica. Nuestros parques, alamedas y andenes, que son una extensión de nuestro hogar, van a servir como escenarios para eventos culturales, ferias gastronómicas, mercados campesinos o como un motor de turismo que permita atraer a más público a zonas comerciales como esta", manifestó Alejandra Rodríguez Cortés, directora del Dadep.

El proyecto inició con la entrega de cinco zonas: andenes de la Calle 85 entre carreras 11 y 15; segmentos de andenes de la carrera 14 entre calles 85 y 86ª; andenes de la carrera 11 entre las calle 81 y 82 y los parques Espartillal (calle 82) y León de Greiff (calle 85).

Dentro de un mes, se incluirá además la Zona T y la carrera 13 entre calles 86 y 82 a este modelo de aprovechamiento. En la actualidad y debido a la pandemia, el sector es visitado por cerca de 50 mil personas diarias, pero se proyecta que el aprovechamiento de estos espacios públicos, incrementará el flujo al doble.

"Sabemos que el sector se caracteriza por actividades de ocio, entretenimiento y cultura, por eso en este momento tenemos expectativa por la organización y gobernanza de estos escenarios por parte del Dadep.

Estamos listos para arrancar y disfrutar de estos espacios públicos generando buenas prácticas desde lo ambiental, brindando mejoras en seguridad y cultura turística. La pandemia obligó a muchos de nosotros a cerrar nuestras puertas, despedir personal y prescindir de atender a nuestros clientes, confiamos en que pronto superaremos esta difícil situación, implementando también estrictos protocolos de bioseguridad", manifestó Sergio Fernández de Castro, presidente de la Asociación Zona Rosa.

Detalles en: bit.ly/2SEzNfJ





Gastroluz ilumina el Centro de la ciudad

El proyecto está ubicado en una de las esquinas más concurridas de la ciudad, adecúa una terraza de comidas al mejor estilo europeo, con una oferta gastronómica accesible, demostrando cómo, a través de la gastronomías, es posible revitalizar una zona que presentaba deterioro.

"Este es un claro ejemplo de como, nuestros Distritos Especiales de Mejoramiento ayudan a revitalizar los espacios públicos. En este caso, un grupo de privados que quiso invertir en los andenes, para instalar los food trucks. Los ciudadanos tendrán mejor espacio público, una oferta gastronómica, mayor iluminación y un corredor que va a cambiarle la cara a la ciudad, contribuyendo a que todos podamos disfrutar de un centro más seguro, caminable y que valga la pena visitar", aseguró Alejandra Rodríguez Cortés, directora del Dadep. Detalles en : https://bit.ly/3BV4aQc



Cerca de 200 señales de paraderos han sido hurtadas durante las manifestaciones

El 17 de julio, le contamos a la ciudadanía que hubo 632 vidrios rotos, 598 cubiertas de paraderos afectadas; 197 señales de paraderos y 68 paneles publicitarios hurtados, producto de los daños ocasionados a los paraderos y señales informativas que prestan su servicio al sistema público de transporte de la ciudad.

https://bit.ly/3BkB9xG



Habitantes de la capital colombiana recuperan patrimonio histórico

Como parte de las actividades del Mes del Espacio Público, el Distrito y la ciudadanía, comprometidos con la preservación del patrimonio histórico de la ciudad, realizaron la revitalización de 6.500 metros cuadrados de espacio público en el Parque Las Cruces, ubicado en la localidad de Santa Fe.



Comenzó transformación de espacio público de la Calle 136, en Usaquén

En la primera semana de agosto, la operación de los parqueaderos de la calle 136 con Avenida 19, en Usaquén, que estaban a cargo de la Terminal de Transportes, pasaron a manos del consorcio HUB de Movilidad Plaza Calle 136, que se encargará de adelantar el primer proyecto de renovación de espacio público con costo cero para la ciudad, bajo una alianza público privada.

El proyecto HUB de Movilidad Plaza Calle 136 generará cerca de 8.400 m2 de espacio público, lo correspondiente a casi una Plaza de Bolívar. Allí se construirá dos parqueaderos en sótanos que contarán con un área para 146 autos, incluyendo 9 cupos para personas con discapacidad y 5 cupos con estación para carga de carros eléctricos, también 60 cupos para motos y 85 bicicletas.

"Como resultado de esta APP, la primera de este tipo que firmamos en la ciudad, esperamos importantes beneficios urbanos para entregarle más y mejor espacio público a la ciudad. Este proyecto dotará a la zona de escenarios al aire libre para la recreación y una oferta adecuada de servicios complementarios para niños, jóvenes y adultos", manifestó Diana Alejandra Rodríguez Cortés, directora del Departamento Administrativo de la Defensoría del Espacio Público.

Luego de haber adjudicado la interventoría de la concesión, se suscribirá el acta de inicio que da vía libre a la operación del actual parqueadero, y al avance de las obras que deberán ser entregadas en 2023. La inversión privada es cercana a los 21 mil millones para estudios, diseños y obra, este contrato tendrá una vigencia de 28 años, tiempo en el cual, la empresa privada deberá invertir 51 mil millones en el mantenimiento y operación de estos espacios.

"Esta es una iniciativa innovadora que permitirá que la comunidad disfrute de nuevas ofertas en el espacio público, teniendo en cuenta que la pandemia generó grandes enseñanzas en cuanto a lo importante que es tener lugares de esparcimiento a cielo abierto. La economía también podrá reactivarse y los ciudadanos podrán encontrar su entorno más amable", resaltó Lyda de La Espriella, directora de Gestión Social del proyecto.





El gran reto de Bogotá en espacios públicos

Boletín 6

¿Qué significa para los bogotanos la Carrera Séptima, la más emblemática en el centro histórico? Este fue el planteamiento que acompañó a los investigadores del Observatorio del Espacio Público de Bogotá, cuando decidieron estudiar este importante corredor peatonal, tras la intervención que concluyó a finales del 2020, entre las calles 9 y 24. Detalles en: https://bit.ly/3w7u5ki



Foro Invías

Participamos en #ForosINVIAS, un espacio de diálogo para fortalecer la contabilidad estatal. Desde la Subdirección de Registro Inmobiliario, hablamos de la experiencia en la construcción del inventario y sistema de información de la propiedad inmobiliaria del Distrito.











Limpieza en Puente Aranda

Trabajamos por espacios más limpios y seguros para la ciudadanía. Por eso, el 16 de julio, en la calle 139 con cra. 160, localidad de Suba, Defensores apoyaron el levantamiento de cambuches y recuperación de cerca de 10.000 m2 de espacio público.



ABC del Espacio Público

"Desde la Defensoría del Espacio Público estamos comprometidos también con educar a la ciudadanía para que se siga apropiando de su espacio público, dándole herramientas pedagógicas para que lo conozca, lo construya, lo cuide y lo mantenga, porque es el escenario en donde todo confluye en la ciudad y en donde creamos identidad como ciudadanos", dijo Alejandra Rodríguez, directora del DADEP.

Detalles en: https://bit.ly/3tteYSG





"Baños en espacio público, entendiendo las necesidades más allá del hogar"

Durante la primera jornada de la Semana Mundial del Agua, la Defensoría del Espacio Público, expuso en un panel sobre los baños públicos en Latinoamérica, los avances en la implementación de los módulos que se viene adelantando en parqueaderos públicos aledaños a estaciones de TransMilenio.

"Baños en espacio público, entendiendo las necesidades más allá del hogar", así se tituló el foro que reunió experiencias de Brasil, Ecuador, Costa Rica y Colombia, organizado por el Instituto Internacional del Agua de Estocolmo, el Banco Interamericano de desarrollo y la Agencia Española de Cooperación Internacional. Detalles en: https://bit.ly/3zXq4BM



#LasVacunasSalvan Vidas

Porque #LasVacunasSalvanVidas, el 1 de julio, los Defensores recibieron su dosis de esperanza para seguir garantizando la defensa del espacio público.

Nos seguimos cuidando con tapabocas, ventilación, distancia y vacunación.





Cuida Tu Lugar: el programa para que apadrines espacios públicos en tu barrio

Los bogotanos pueden convertirse en padrinos o madrinas de los espacios públicos de sus barrios con Cuida Tu Lugar, un programa de la Defensoría del Espacio Público que fomentará la participación ciudadana y les enseñará a cuidar y mantener los parques, senderos, plazoletas y alamedas de sus barrios y localidades.

Para apadrinar el espacio público deberás ser mayor de edad y la postulación del entorno debe realizarse entre un grupo de mínimo 5 personas de tu comunidad. Proteger las plazoletas, pintar los parques, cuidar los senderos, entre otras buenas obras en el espacio público, son acciones que todos pueden hacer desde hoy a través de 'Cuida Tu Lugar', un programa de la Defensoría del Espacio Público que tiene como meta, fomentar la participación de los ciudadanos, convirtiéndolos en padrinos de los entornos de sus barrios y localidades.

La iniciativa busca ciudadanos comprometidos con los entornos de sus barrios, para que postulen aquellos lugares que consideran que se les debe cambiar la cara, para que luego de un proceso de capacitación con la Escuela de Espacio Público, se realicen las labores necesarias que contribuyan con su cuidado y preservación para el uso, goce y disfrute de todos.



Además, 'Cuida Tu Lugar' será un canal de comunicación entre las comunidades y las entidades del Distrito para que, por ejemplo, si el entorno necesita intervención en los andenes, o las luminarias, o si tal vez tiene problemas en la recolección de las basuras, en un trabajo en conjunto se logren realizar las acciones que logren que el lugar apadrinado luzca hermoso y en buen estado para el uso, goce y disfrute de todos.

Con los datos suministrados por las comunidades, el DADEP verificará si el entorno postulado es espacio público, para así ser seleccionado para ser apadrinado por la ciudadanía. Los interesados podrán inscribir los entornos de sus comunidades a través del correo cuidatulugar@dadep.gov.co

Detalles en: https://bit.ly/3A8m6WM







DEFENSORÍA DEL ESPACIO PÚBLICO



Boletín DADEP

EDICIÓN JUL- AGO 2021

dadep.gov.co





